

# Capacitador Artículos CGI *Julio 2025*

- **Tu vecino amigable en Cristo** 02
- **Equipados para el compromiso misional** 03
- **La parábola de la cizaña** 04
- **Herramientas de la Iglesia: La Avenida del Amor** 06
- **Está bien sentirse incómodo** 07
- **¡ Reserva la fecha para nuestra  
Celebración denominacional 2026 !** 09

# Tu vecino amigable en Cristo

INICIO



Gavin Henderson, superintendente de CGI Europa

Hablemos de nuestro tema 2025, la Cultura del Reino.

CGI desea cuidar de la comunidad. Las congregaciones deben ser vistas como parte integral del vecindario local, siempre mostrando que estamos **“para servir”** y para **incluir**.

¿Quién es nuestro vecino? Para Jesús, no se trata de cercanía física, raza o posición social, como enseña la parábola del Buen Samaritano (Lucas 10:29). Ser un vecino significa **ayudar a quienes nos rodean**, inclusive a quienes no son “como nosotros”.

Nuestra misión es colectiva: como iglesia somos llamados a servir, apoyar y dar vida en Cristo, sin definir a quiénes por estadísticas, sino por la **visión de Jesús** en la **fe**, **esperanza** y **amor**. En un mundo marcado por decepciones (en el hogar, el trabajo, la política), la iglesia debe proclamar la **fidelidad de Dios**, ofrecer **esperanza** ante desafíos como el cambio climático o la tecnología, y ejercer el **amor** como su herramienta más poderosa. Debemos **crear comunidad**, donde el amor se manifieste con quienes no pueden retribuir.

Preguntas de reflexión:

## ¿Estamos realmente presentes en el vecindario?

- ¿Saben las personas que nuestra iglesia está para servirles?
- ¿Qué pasos prácticos podemos dar hoy?
- ¿Vivimos fe, ofrecemos esperanza y mostramos amor en nuestro día a día?
- ¿Amamos de manera sacrificial, como el Buen Samaritano?

INICIO

# Equipados para el compromiso misional

INICIO



Cara Garrity, Coordinadora de Desarrollo. Lynn, Massachusetts, USA.

El compromiso misional es involucrarnos intencionalmente con nuestros vecinos para anunciar y demostrar el reino de Dios. ¿Cómo podemos capacitar a nuestros equipos en la Avenida del amor para el compromiso misional?

*El ministerio de la Avenida del Amor va más allá de organizar actividades y eventos en el vecindario.*

Se trata de ser discipulados para vivir vidas enviadas a dar testimonio de Jesús y su reino. Implica desarrollar una postura misional: el enfoque y la actitud con la que Jesús nos envió a participar en su misión al mundo en nuestro vecindario. Implica desarrollar ritmos misionales: hábitos y actividades constantes y recurrentes en los espacios del vecindario para facilitar la construcción de relaciones.

Es ser transformados e impulsados por el amor de Jesús al prójimo. El compromiso misional implica la participación de nuestro *ser* y de nuestro *hacer*. **Recibimos el amor transformador de Jesús en nuestra vida personal para tener un amor cristiano que compartir con los demás.** Se trata de recibir y compartir.



Equipar a los equipos en la Avenida del amor para el compromiso misional puede transformar. Nos apoya y nos anima a pensar más allá de actividades aisladas y a desarrollar ritmos misionales. Vivir como enviados en todos los aspectos de la vida implica conectar relacionamente y señalar a Jesús, y esto debe ser el corazón de la Iglesia en las reuniones y actividades.

*\*Nota: En la página oficial de Comunión de Gracia encontrará más recursos sobre la Avenida del Amor.*

## **Preguntas de reflexión:**

1. ¿Cómo describirías preparación y compromiso misional en la Avenida del Amor? ¿A qué se comprometieron en la Avenida del Amor en este año?

2. ¿Cómo describirías preparación y compromiso misional para discipular a otros en la vida misional?

INICIO

# La parábola de la cizaña



Por Al Kurzawa, Pastor en Morwell y Seaford, Victoria, Australia

¿Qué nos dejó Dios para hacer?

¿Alguna vez te has ofrecido como voluntario y te has presentado al trabajo listo con guantes y herramientas en la mano, sólo para descubrir que el trabajo ya estaba terminado?

La parábola de la cizaña ([Mateo 13:24-30](#) NVI) y la explicación de Jesús de ella (versículos 36-43) pueden hacernos sentir así después de nuestra primera lectura. Un rápido resumen muestra quién hace toda la acción en esta parábola y no somos nosotros. Vemos que Jesús ya ha sembrado las buenas semillas, el enemigo ha sembrado la cizaña, los sirvientes hacen un par de preguntas y al final los segadores (los ángeles) recogen la cizaña en la cosecha y la queman.

Si asumimos que somos las buenas semillas, la gente del reino, nos quedan solo dos cosas pasivas por hacer: brillar como el sol y el que tenga oídos, que oiga. ¡Supongo que todos nos vestimos con nuestros overoles para nada!



En la mayoría de las parábolas de Jesús, hay un momento de revelación tras haber pasado un tiempo luchando para entender. Tras una fuerte lucha, encontramos en esta parábola tanto la buena noticia del reino *como* una oportunidad formidable y desafiante para nosotros como ciudadanos de ese reino. La buena noticia es que el Hijo del Hombre ha sembrado la buena semilla, y la ha sembrado por todo el mundo.

Entre la parábola de la cizaña y su explicación se encuentran las parábolas de la semilla de mostaza y la levadura, que nos indican que el reino puede parecer pequeño y oculto, pero siempre está creciendo y permeando el mundo entero. Este es un buen recordatorio de que no nos corresponde juzgar ni decidir quién es o no ciudadano del reino. El trigo y la cizaña son tan similares y están tan entrelazados que podemos causar mucho daño si intentamos emitir esos juicios cuando Dios nos ha dicho que él es quien se encargará de cribar. Debemos

servir a todos nuestros vecinos, a todos aquellos con quienes nos encontramos, como buena semilla sembrada por Dios. Todos los seres humanos estamos hechos a imagen de Dios.

Aunque la mayor parte de la acción parece haber sido realizada por otros en esta parábola, el Hijo del Hombre nos da algo que hacer. Y esta acción es mucho más difícil de lo que parece a primera vista.

El hombre les dice a sus sirvientes: "Dejen que crezcan juntos hasta la cosecha". Analicemos el griego por un minuto. La palabra "dejar" en este pasaje en griego puede significar *permitir, sufrir, dejar o perdonar*. Déjenlos crecer juntos o posiblemente sufrir juntos. ¿Cómo nos desafía cuando pensamos en ello como "sufrir juntos"? ¿Es este el llamado a la acción en esta parábola para nosotros como ciudadanos? Si amamos a nuestro prójimo como a nosotros mismos, si nos amamos unos a otros como Jesús nos amó, si oramos por nuestros enemigos, si vivimos como hijos amados de Dios, entonces a veces *experimentaremos* sufrimiento en esta vida.

Puede que estemos sufriendo ahora mismo. Cuando nos abrimos a servir a los demás, a atender sus necesidades y a amarlos, también nos permitimos ser vulnerables y estar abiertos al sufrimiento. Pensábamos que todo el trabajo duro ya estaba hecho, que las semillas ya estaban plantadas y que los ángeles estaban cuidando la cosecha. Pero encontramos en este simple término: «dejar, permitir, sufrir juntos», nuestro llamado y desafío como ciudadanos del reino al participar en la misión de Jesús en el mundo sirviendo a quienes nos rodean.

Nos reconforta saber que el reino alcanzará su plenitud y que la cosecha llegará. Jesús nos asegura que, a través de nuestro sufrimiento y nuestra participación en su plan de "crecer juntos", Dios obra de maneras misteriosas que sólo él puede lograr.

Nuestros actos de servicio y nuestro sufrimiento compartido por el reino se transformarán en momentos de gloria que brillarán como el sol en la plenitud del reino. El que tenga oídos, que oiga.

INICIO

# Herramientas de la Iglesia: La Avenida del Amor

Una Avenida del Amor próspera requiere roles y responsabilidades claras para la participación vecinal. Esta herramienta ayuda a las iglesias a estructurar sus equipos para lograr un impacto significativo.

Da click aquí o en la imagen para descargar el recurso



HERRAMIENTA  
DE LA IGLESIA  
CGI

**AVENIDA DEL AMOR**  
DESCRIPCIÓN DEL PUESTO

Establecer relaciones significativas con el vecindario objetivo puede ser un desafío. Tener descripciones de trabajo claras para los roles impulsar a los miembros para interactuar con los vecinos de maneras auténticas e

### ¿QUÉ SON EL PROPÓSITO Y LAS FUNCIONES DE LA AVENIDA DEL AMOR?

La Avenida del Amor ayuda a la congregación a vivir su misión y testimonio participando en el ministerio de reconciliación de Cristo. Anima a los miembros a forjar relaciones con sus vecinos, participar en eventos locales y crear espacios donde el amor de Cristo se demuestra con acciones.

### RESPONSABILIDADES Y CALIDADES DEL CAMPEÓN DE LOVE AVENUE



#### Calidades esenciales

- Un seguidor comprometido de Jesús que cultiva activamente ritmos misionales.
- Un corazón para la extensión, la justicia y la evangelización relacional.
- Capacidad para movilizar y equipar a los miembros de la iglesia para la participación comunitaria.
- Sólidas habilidades para establecer relaciones y establecer contactos.
- Compromiso con la toma de decisiones colaborativa y el liderazgo de equipos.
- Conciencia de las necesidades de la comunidad y oportunidades de asociación estratégica.
- Voluntad de dar el ejemplo en la construcción de relaciones con personas que no son miembros de la iglesia.
- Capacidad para desarrollar y ejecutar estrategias misionales adaptadas al contexto local.



#### Responsabilidades clave

- Proyectar una visión misional para el vecindario de la iglesia.
- Desarrollar e implementar anualmente un Plan de Acción del Ministerio.
- Identificar, equipar y liderar a los miembros del equipo.
- Capacitar y movilizar a los miembros de la iglesia para que participen en la vida misional (no sólo en actividades de extensión basadas en eventos).
- Trabajar con organizaciones locales para crear asociaciones y mejorar el impacto comunitario.
- Supervisar la planeación y ejecución de eventos misionales que conectan a la iglesia con el vecindario.
- Asegurarse de que todos los esfuerzos de divulgación proporcionen vías claras para una conexión continua.
- Desarrollar estrategias para la participación continua de la comunidad más allá de los eventos estructurados.
- Trabajar con el campeón de la Avenida para garantizar que los nuevos contactos se integren a las oportunidades de discipulado.
- Asistir a reuniones periódicas con el pastor y otros promotores para garantizar la alineación estratégica.

### SUB-EQUIPOS Y ROLES

#### 1. Mapa de su equipo vecinal

##### Objetivo

Ayuda a la iglesia a comprender el contexto local, garantizando que los esfuerzos de extensión se alineen con las necesidades y oportunidades de la comunidad.

##### No es clave

- **Conector comunitario:** Investiga y colabora con grupos, empresas y organizaciones locales. Identifica lugares clave y oportunidades para forjar relaciones (eventos comunitarios).

#### 2. Equipo de Eventos Misionales

##### Objetivo

Crea eventos intencionales y relacionales que sirven al vecindario y se conectan con la vida de la iglesia.

##### No es clave

- **Coordinador de Eventos Misionales:** Organiza eventos como ferias, celebraciones de temporada y jornadas de servicio comunitario. Se asegura de que los asistentes reciban invitaciones personales a grupos pequeños, oportunidades de discipulado para mayor participación.



Visita nuestra página:  
[Comuniondegracia.org](http://Comuniondegracia.org)

# Está bien sentirse incómodo



Por Maarten De Moei, pastor asistente Tiel, Gelderland, Países Bajos

¿Cuál debe ser nuestro enfoque cuando consideramos a los niños, adolescentes y jóvenes adultos en nuestras congregaciones y sociedad?

## Nuestro propio pasado

Cuando recuerdo mi pasado en la congregación y cómo crecí, recuerdo todas las veces que los adultos (o incluso algunos un poco mayores que yo) pasaron tiempo conmigo y trataron de conocerme. Recuerdo las veces que era el único niño o adolescente presente durante el servicio, y aun así alguien se aseguraba de que hubiera algo en lo que pudiera participar o hacer.

A veces leía una Biblia infantil al comienzo del servicio. Otras veces, era yo quien llevaba la bolsa para la ofrenda. Durante el tiempo de oración, casi siempre quería orar por algo y me animaban a hacerlo, con respuestas positivas. Para mí, **una parte importante del ministerio juvenil es precisamente eso: involucrarlos, animarlos, demostrarles que los ves y que los consideras parte importante de la comunidad de la iglesia.**



## Nuestro enfoque

Mucha gente piensa que los niños son muy accesibles y que es fácil hacerlos reír. Pero no todos piensan lo mismo sobre los adolescentes. Los adolescentes pueden parecer que quieren distanciarse de los adultos, pueden ser sarcásticos o incluso parecer que podrían comerte vivo. Pero en mi experiencia, esto no es así en absoluto.

Ser adolescente puede resultar incómodo. Y los adolescentes están en una etapa de la vida en la que pueden sentir que cada decisión que toman y cada palabra que dicen determinará quiénes son y quiénes serán el resto de sus vidas. Debemos dar el primer paso para conectar, así que **iSiente con ellos su incomodidad!**

Siéntate a su lado cuando estén usando el celular y simplemente acompáñalos.

Nosotros, como adultos, somos precisamente quienes podemos mostrarles que está bien sentirse incómodos o no saber qué hacer o decir. Lo logramos siendo nosotros mismos y creando amistades significativas con ellos.

Los adolescentes saben que aún no son adultos, pero garantizo que realmente quieren ser tratados como tales. Tómenlos en serio y denles la oportunidad de expresarse. Busquen maneras de que puedan participar en el servicio con un enfoque sencillo.

A través de nuestras congregaciones, tenemos la bendición de formar parte de una comunidad donde casi todas las edades están representadas y reunidas. ¡Esto ya no existe en otros lugares sociales! También podemos encontrar esto en una familia, pero de una manera muy diferente. Además, se espera que nos preocupemos por nuestros hijos y conectemos con ellos. Pero ¿conectar con jóvenes que solo están en nuestras vidas gracias a Cristo? ¡Qué privilegio tan maravilloso tenemos!

### **Entonces, ¿cómo podemos conectar con ellos?**

- Involucrarlos en nuestro servicio de adoración cuando podamos.
- Háblales y demuéstales que te importan de verdad, aunque te cueste esfuerzo. ¡Sí, puede ser incómodo!
- Crear (o continuar con) partes específicas durante el servicio de adoración adaptadas a ellos, ya sean:
  - Historias de la Biblia
  - Servicio para niños con artes, manualidades, dibujos y cualquier actividad creativa.
  - Servicio para adolescentes en el que se realiza un estudio bíblico con ellos y se discute lo que leemos o lo que está sucediendo en sus vidas.
- Después del servicio religioso, piense en juegos, una película o una conversación interesante.

### **Siempre hay suficientes niños o adolescentes.**

¿Conoces la sensación de preparar algo pensando en jóvenes y que luego no asistan?

¡No te desanimes! Incluso si solo viene uno, ¡es increíble! Ahora tienes la oportunidad de hablar individualmente y adaptar la conversación a cada uno. Puedes crear recuerdos valiosos y ayudarlos a construir su base cristiana.

Nuestro objetivo es forjar una amistad apropiada con nuestros jóvenes y cimentar sus creencias. No podemos obligarlos a creer o ver las cosas como las vemos nosotros. Afortunadamente, Jesús nos muestra que la coerción no es el camino hacia él. El amor, la aceptación, su sacrificio, sus lecciones y el deseo de seguir a nuestro Salvador son el camino. Así que esto es lo que les damos a nuestros jóvenes: lo mismo que Jesucristo nos enseñó.

INICIO

# ¡Reserva la fecha para nuestra Celebración denominacional 2026 !

INICIO



La **Celebración Denominacional** se llevará a cabo en **Dallas, Texas, EE. UU.**  
¿Cuándo? **23 al 26 de julio de 2026.**

Por favor, escríbelo en tu calendario. Habrá más información disponible a mediados de 2025.

INICIO

